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Е д и н о д у ш и е
Коллектив депо Москва- 

Сортировочная, организатор 
движения за коммунистичес
кий труд, выступил с пред 
ложением ознаменовать полу
вековой юбилей первого суб
ботника массовым комму
нистическим субботником 
Это предложение нашло под
держку и на судостроитель
ном заводе.

Первыми на предприятии 
призыв поддержали члены 
Комсомольске - молодежной 
бригады судомонтажников 
I I  И. Тацюка. призвавшие 
Л р О В ё О Т н  1 -  а п р е л я  о б щ е з а -

г-тлекой субботник.

• т а г - т а  быстро перешла 
1  j^yrwe пехи.

' аяреля в цехе СК-3 сос- 
- ы  • 1 -'шее собрание ра- 
■’ -:т г а ашпх. С об

ширной информацией высту
пил начальник технолого 
нормировочного бюро Н. Д. 
Кисло в. «Теперь уже ясно, 
сказал он, что в коммунис
тическом субботнике 12 апре
ля по велению долга примут 
участие миллионы и миллио
ны трудящихся». Н. Д. Ки с 
лое обратился к коллективу 
своего цеха с предложением 
единодушно выйти на юби
лейный коммунистический 
субботник, а заработанные 
средства перечислить в фонд 
мира .

Единодушно поддержива - 
ют предложение Н. Д. Кие- 
лова бригадир сборщиков 
П. И. Шепелев, бригадир 
электросварщиков М И. В я 
лов, бригадиры сборщиков
Н. В. Калепов и П. А. Га
лактионов, бригадир электро

сварщиков А. А  Ермаков.
Руководители передовых 

бригад, сами отличники про
изводства, как и II. Д. Кис- 
лов, призывают рабочих вый
ти 12 апреля на свои рабо
чие места.

На предложение своих то
варищей коллектив ответил 
единодушным согласием. Об
щее собрание приняло так
же обращение к рабочим и 
служащим цехов и отделов 
завода выйти на коммунис
тический субботник и внести 
достойный вклад в выполне
ние пяти летнего плана. Об
ращение подписано началь
ником цеха, секретарем парт
организации, предцехкома , 
комсоргом, представителями 
коллектива рабочих.

А  ПАВЛО В.

О р г а н и а о в а н н о
- • н< му проведению субботника 

: - г и и У коллектива совхоза 
т±» Е : лыпая группа рабочих будет 

к-г-ты по благоустройству села и 
. а тории около фермы. Участники 

- займутся ремонтом культпросвет- 
- П оформлением наглядной агита- 
:s. а также на улице.

Если за сегодняшний день хоть в одном из 
отделений будут выявлены недостатки в под
готовке техники, 'то туда будет направлена 
группа высококвалифицированных механизато
ров. Надеемся, что проводимый субботник еще 
раз покажет сплоченность нашего коллектива.

И. М ЕД ВЕД ЕВ, 
секретарь парткома совхоза «Валтовский».

С л о ж е н а  первая 
партия

-лением апреля за- 
: г - -вилась работа На-

. инкубаторной 
---- З-.сь шестого опре- 

заложено пять с по- 
. -i яч штук яиц, а 

. - с эинкубируем 160 ты-

выведенных цып- 
- =им на доращива- 

—естидесятидневного

-- ;с .-  = ш о й , но ко ллек-

.  - • тора п р и л о ж и т  все 
- ■ --обе  успешно епра- 

: Хорошо в ы п о л -
» э »  о б я з а н н о с т и  с т а р  

. - о р  к о м с о м о л к а

_-ова и р у к о в о д и -  

, -икубации М и х а и л  

_«»бал.
А. ШИРОКОВА,

• сш. в инкубатором.

В  соответствии с решенном бюро Навашинского РК  КПСС 
п исполкома райсовета заносятся на районную Доску почета;

Ефремовский колхоз (председатель правления Костылев Г, В,, 
секретарь парторганизации Акимов А. Е., председатель профко- 
митета Шеронов П. А .), достигший производства молока 999 
центнеров, получивший надой молока 659 килограммов на одну 
фуражную корову. Произведено молока на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий 75 центнеров, т. е 242,4 проц. к плану.

Поздиякоы-кнё колхоз (председатель правления А. А. Мичу
рин. секретарь парторганизации В . Ф . Салев, председатель 
профкомитета В. А. Гарцев), достигший следующих показателей. 
Всего реализовано мяса 455 центнеров. что составляет к 1969 
году 127,8 процента. Реализовано мяса на каждые 100 гектаров 
сельхозугодий 16,8 центнера, что составляет к 1968 году 128,2 
процента. Продано мяса 451 центнер, или на 118,7 процента к 
плану первого квартала текущего года.

На Доску почета заносятся следующие животноводы:
Кирова Надежда Сергеевна, доярка Ефремовского колхоза, 

надоившая по 938 килограммов молока на фуражную корову,
Филиппова Елизавета Степановна, телятница совхоза "Вад- 

товский», получившая от группы телят в 40 голов среднесуточ
ный привес 730 граммов каждой головы.

Каланцова Мария Ивановна, свинарка Коробковского кол
хоза, получившая по 5,8 деловых поросят на одну основную 
свиноматку .

Киреева Вера Никитична, свинарка Коробковского колхоза, 
вырастившая 50 голов поросят с общим весом 60 центнеров .

12 апреля -  День космонавтики
Страна Советов— родина космонавтики— за последнее время 

добилась в этом отношении новых успехов. Советские косми
ческие станции «Зонд-5» и «Зонд-6», совершив многодневные 
путешествия по трассе Земля—Луна— Земля, произвели посадку 
со второй космической скоростью. Ш ирокая программа научных 
исследований была выполнена космонавтом Г . Т.. береговым 
на корабле «Союз.З», Следующим этаном в освоении космоса 
явился групповой полет в январе 1969 года космических кораб
лей «Союз-4» и «Союз-5», пилотируемых летчиками-космонавта. 
ми В. А. Ш аталовым и Б. В , Волыновым и членами экипажа 
А, С. Елисеевым и Е , В . Хруновым. В  этом полете был произ
веден уникальный научно-технический эксперимент по стыковке, 
растыковке космических кораблей и переходу из одного ко
рабля в другой через космос А , С. Елисеева и Е . В . Хруыова,

На снимке: советские летчики-космонавты в первом ряду,
слева направо: А, Г , Николаев, П, И. Беляев. В. В . Николаева- 
Терешкова, В, Ф , Быковский, П, Р . Попович, Г. С. Титов.

Во втором ряду: К . П. Феоктистов. Б , В. Волынив. Е . В,
Хрунов, Г, Т. Береговой, В, А, Ш аталов, А. С, Елисеев, А, А. 
Леонов и Б . Б, Егоров,

Фотохроника ТАСС.
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ПАРТИЙНАЯ
ЖИЗНЬ Принимаемым решениям

В  решении задам социалисти
ческого строительства, хорошей 
постановке контроля и провер. 
ке исполнения В. И_ Ленин 
придавал первостепенное зна
мение. «Проверять людей и 
проверять фактическое исполне
ние дела,— учил он,— в этом, 
еще раз в этом, только в этом 
теперь гвоздь всей работы, 
всей политики».

Постоянный и всесторонний 
осуществляемый снизу доверху 
контроль за проведением в 
жизнь директив партии и пра
вительства, решений парторга 
низацнй и .их исполнительных 
органов должен стать важной 
частью всей организаторской 
и политической деятельности, 
нормой нашей партийной жиз
ни.

Боеспособность каждой парт
организации, сила ее влияния

на все стороны жизни коллек 
тива находятся в прямой' зави
симости от того,как она органи
зует и контролирует исполне
ние решений. Успех воплоще
ния в жизнь того или иного 
решения во многом зависит от 
самой постановки вопроса, от 
его своевременности, реальности 
замысла, конкретности задачи.

Однако в отдельных партор
ганизациях судостроительного 
завода не придают большого 
значения выработке четкого 
решения. Иногда принимаются 
постановления чисто формаль
ного характера, которые никого 
ни к чему не обязывают, яе 
нацеливают на практические 
дела. «Принять к сведению» — 
так обычно записывается в ре 
шениях партийных собраний 

достроечно-малярного цеха.
Общий характеру расплывча

тость, неопределенность поруче
ний и выдвигаемых требований 
присущи многим постановлени
ям, -«которые принимают в пер 
вичных парторганизациях цехов 
и отделов: СК-1, СК-2, СК-4, за
водоуправления.

Анализ показал, что полови 
на содержащихся пунктов в 
принятых постановлениях не
конкретна и содержит общие 
призывы. В  этом одна из глав
ных причин их неудовлетвори
тельного выполнения. Ознако
мившись с таким постановлени
ем, тот, кому оно адресовано, 
подчас не знает, как подсту
питься к его исполнению, за 
что конкретно взяться, хотя за
дача в целом, смысл выдвину
тых требований бывают и ясны.

Другое дело, когда постанов 
ление хорошо продумано и н 
нем, помимо общих задач и

принципиальных установок , 
содержатся конкретные указа 
ния и рекомендации относи
тельно того, что надо делать, 
устанавливаются сроки выпол
нения намеченных мероприл 
гий, названы ответственные 
лица.

Взять, к примеру, решение 
партийного собрания цеха СК-3 
«О роли коммунистов в воспи
тании молодых рабочих». В 
констатирующей части поста
новления кратко, но весьма 
обстоятельно и конкретно оха
рактеризованы положительные 
стороны работы коммунистов 
Гуськова Н. В., Пичугина В. Ф., 
Гудкова А. П., Шепелева Г1. И., 
Каленова Н. В., Фурсова С. А. 
Тут же вскрываются недора
ботки, неиспользованные воз
можности по повышению ответ 
ственности мастеров по воспи

танию молодых рабочих, 
частности, указывается, что 
все мастера правильно отногн". 
ся к молодому пополнению. В 
которые сторонятся молодеж» 
с политическими беседами 
информациями перед ней 
выступают, редко встречают» 
молодыми рабочими вне служб-.* 
и т. д.

Собрание поставило зада 
перед партбюро, цехкомом 
начальником цеха— обеспеч 
дальнейшее активное прпвлеч 
ние И ГР к воспитательной 
боте. Оно потребовало от 
м а иди ров п рои з во дс т в а 
маться не только вопрос 
выполнения плана, но и ул 
шенпем условий труда и 
воспитанием людей. Нар - 
этпми общими устаноь- 
принципиального характера 
решении определены практн -

Великий почин
«В то время никто из нас 

и не думал, что совершает 
подвиг. Каждый старался 
сделать как можно больше, 
чтобы помочь фронту». Это 
говорит один из участников 
первого коммунистического 
субботнпка в депо Москва- 
Сортнровочная Я М Конд
ратьев. Тогда, суровой вес
ной 1919 года, пятнадцать 
рабочих остались после тру
дового дня, чтобы бесплатно 
отремонтировать три парово
за.

Трудное было время. Мо 
лодая республика Советов 
находилась в огненном коль
це. Не хватало металла, то
плива, хлеба. 3 апреля со
стоялось чрезвычайное засе
дание пленума Моссовета. 
На нем выступил В. И. Ле
нин.

В  субботу 12 апреля рабо
чие депо уже расходились 
по домам, когда на станцию 
прибыли два эшелона с до
бровольцами. Они спешили 
на восточный фронт, на 
борьбу с Колчаком. Но от
править поезда было невоз
можно. Исправных парово
зов не было. Тогда пятнад
цать железнодорожников, из 
которых было тринадцать 
коммунистов, решили не 
уходить до тех пор, пока не 
отремонтируют три необхо
димых локомотива. Утром

возрожденные к жизни па
ровозы увозили солдат на- 
фронт.

Известие о том) что ком
мунисты бесплатно в нера
бочее время отремонтировали 
три паровоза, взволновало 
всех в депо. В  субботниках, 
которые стали проводиться 
каждую неделю, участвовало 
все больше и больше желез
нодорожников. В. И Ленин 
оценивал почин рабочих 
«как фактическое начало 
коммунизма».

С того памятного дня же
лезнодорожники депо Моск- 
ва-Сортировочная еще не раз 
выступали инициаторами 
многих начинаний, подхва
ченных затем по всей стра
не. В  30-е годы здесь была 
организована первая в СССР 
комплексная бригада. Ее 
Возглавил комсомолец Кон
стантин Бородулин. В  авгу
сте 1938 года со станции 
Москва -Сортировочная ушел 
поезд, который повела пер
вая в стране женщина-ма
шинист Зинаида Троицкая.

Не случайно именно в 
этом коллективе накануне 
X X I с’езда КПСС родилась 
первая в нашей стране 
бригада коммунистического 
труда. Ее создалп комсо
мольцы и молодежь депо— 
детп п внуки тех, кто в 
1919 году вышел на первый

коммунистический суббот - 
пик.

Движение за коммунисти
ческий труд стало в наши 
дни могучей силой в борьбе 
за повышение производи
тельности труда, которую 
В И. Ленин считал самым 
важным, самым главным для 
победы нового обществен
ного строя. Сейчас в этом 
соревновании участвуют де
сятки миллионов тружеников 
города и деревни. В  послед
ние годы все большую попу
лярность приобретает со
ревнование за звание «Луч 
ший рабочий», «Лучший жи
вотновод», «Лучший механи
затор».

Ветераны _ железнодоро
жники — участники первого 
субботника Я. М Кондрать
ев, Ф , И. Павлов, В  М Си- 
дельников часто бывают в 
депо, встречаются с рабочи
ми других предприятий 

Советские люди решили 
ударным трудом отметить 
50-летие первого субботника.

. 12 апреля 1969 года по ини
циативе Московского город
ского комитета партии, под
хваченной по всей стране, в 
каждом крае и области, го
роде и селе пройдет массо
вый субботник.

В. НО ВИКО В, 
корр. ТАСС.

Усиливать темпы 
соцсоревнования

Месяц назад проходило 
собрание инженерно-техни 
веских работников завода 
«Ока» с вопросом улучшения 
организации труда на пред
приятии. На днях в красном 
уголке судомеханического це 
ха состоялось подобное же 
собрание. На нем присутст
вовали мастера и профгру 
порти из всех цехов завода.

Задачи мастеров и лроф 
групоргов в деле выполнения 
социалистических обяза

тельств, примятых в честь 100 
летия со дня рождения В. И.
Ленина,  такова была тема
выступления директора завода
С. П. Волкова. В 1969 году 
заводу предстоит значительно 
увеличить об’ем валовой про
дукции, р е к о н с т р у и
ровать цехи судомонтаж
ный и СК-1. В выполнении 
планов и обязательств боль 
шую роль должны сыграть 
кадры мастеров и профсоюз 
ные руководители.

В своем выступлении дирек 
тор говорит о роли мастера 
на производстве. Еще очень 
страдает производство от не
своевременной подготовки 
рабочих мест. Редкий мастер 
на предприятии проводит

внутриучастковые работы -: 
строгому графику. Есть 
случаи невнимательного от-; 
шения мастеров к молоды-.

Особо С.П. Волков от-е 
ет примиренческую поз«_- 
многих руководителей , - 
ков к прогульщикам ■Док-; 
привести немало случаев 
гда в коллективах не вед - 
учета работы рабочего 
мастер часто остается * г— 
роне от борьбы с прогу.-а.. 
Можно значительно упло--- 
рабочий график за счет i;- 
мени, к о т о р о е  не<в-д- 
рые н е п р о и з в о д  итс,-=~с 
и с п о л ь з у ю т .  с. П. Ве 
ков обратился к мастера*, 
профгрупоргам с предла»; 
нием более тщательно с=; 
смотреть производстве-- 
деятельность своих кот* * 
тивов

Мастер Судомонтзжьс, : 
цеха В, М. Грушин в свсе- 
выступлении высказал 
торые критические замен.--, 
по производству.

К сожалению, осталь-- 
на собрании не проявили 
гианости и не выступали.

Участники собрания мае»* 
ров и профгрупоргов пр— . 
ли социалистические об = а 
тельства в честь 1-го Mas - 
на второй квартал. В них = 
частности, говорится;

«Перевыполнить план апр~ 
ля по выпуску валовой пг- 
дукции каждым участком, iz 
биться его выполнения по 2» 
воду на 100,5 проц., квартал» 
ное задание выполнить к 
июня...»

«Подготовить и спустит. 1 
апреле два речных и мос 
ское судно...»

«Навести чистоту и поряд; 
в цехах, на участках, на «ал» 
дом рабочем месте. Орг»** 
эовать борьбу за высо- • 
культуру производства...,

В, КОРЧИН

М ОСКВА. 12 апреля исполняется 50 лет Великому почину — 
первому коммунистическому субботнику, проведенному в депо 
Москва-Сортировочная. Сейчас коллектив депо выступил с призы, 
вом отметить славную дату юбилейным коммунистическим суб
ботником.

Железнодорожники успешно выполняют социалистические 
обязательства, принятые в честь 100-летия со дня рождения 
В. II. Ленина. Они решили завершить пятилетний план к 7 но
ября 1970 года и провести 100 сверхплановых тяжеловесных со" 
та вов.

На снимке: лучшие машинисты депо Москва-Сортнровочнаа 
(слева направо) В. Д. Афанасьев. А. Г. Григорьев и Г. С. Агар
ков. Каждый из них обязался ежемесячно водить 4 тяжеловес
ных поезда, экономить более 300 киловатт-часов электроэнергии.

Фото В. БУД АНА.
Фотохроника ТАСС.



ПРИО КШ Я ПРАВДА

повседневный контроль
кие меры, которые следует 
осуществить.

Партийному бюро предложено 
обобщить и распространить 
опыт работы лучшего мастера 
тов. Пнчугина по воспитанию 
молодых рабочих, установить 
контроль за общеобразователь
ной н технической учебой моло 
дых работников. Цехкому реко
мендовано на своих заседаниях 
заслушивать отдельных коман
диров производства по вопро
сам коммунистического воспи
тания людей, поднять роль то
варищеского суда в укреплении 
трудовой и производственной 
дисциплины

Сила воздействия любого ре
шения в большей степени зави- 
гнт от того, насколько тща
тельно оно готовится. Постанов 
ление может быть квалифици
рованным, конкретным в том

случае, если его принятию 
предшествует всестороннее изу
чение положения дел, выясне
ние причин, порождающих не
достатки, если в процессе его 
подготовки обобщается и ана
лизируется накопленный опыт, 
осмысливается сложившаяся 
практика. Хорошее, глубокое 
решение —  обязательно плод 
коллективной мысли. Оно рож 
дается лишь в результате серь
езных раздумий, обстоятельного 
обсуждения вопросов.

Вот как записал в своей 
справке о подготовке собрания 
в цехе СК-3 тов. Гундоров 
М. Е. «Задолго до собрания 
секретарь партбюро приглашает 
членов комиссии, готовящей 
вопрос, и дает им конкретное 
задание. Комиссия глубоко 
и всесторонне изучает положе
ние дел, вскрывает недостатка,

предлагает меры к нх устране
нию, Все это вписывается в 
проект решения будущего соб
рания. В  состав комиссии по 
подготовке вопросов входят и 
члены партбюро и рядовые 
коммунисты»

В цехе СК-4 в отдельных слу
чаях к подготовке собрания 
привлекают и беспартийных 
товарищей, (конечно, с обяза
тельным привлечением одного 
или нескольких членов партбю
ро). В  большинстве парторгани
заций подготовку вопросов к 
партсобранию проводят комис
сии, за исключением малочис
ленных парторганизаций, где в 
подготовке и выступлениях 
участвуют одни и те же ком 
мунисты. Это наблюдается в 
кузнечно-прессовом цехе, хо
зяйственном цехе, ВО ХР и др.

Правильно делают и секрета

ри парторганизаций цехов: СК-2, 
транспортного, энергетическо
го, отделов: ОКСа, бухгалтерии, 
когда для подготовки постанов
ления обычно заранее образуют 
комиссию из членов партбюро 
н других коммунистов. Члены 
этих комиссий,прежде чем при - 
ступить к подготовке решения, 
непосредственно знакомятся с 
работой, беседуют с людьми, в 
том числе со специалистами, в ы 
ясняют их мнения и предложе
ния. Затем с учетом всех сооб. 
ражений и собранных материа
лов вырабатывают проект пос. 
тановления, который выносится 
на рассмотрение собрания или 
партбюро.

Осуществлять контроль, сле
дить за ходом выполнения при 
нимаемых в первичной иартор 
ганпзацин решений должно пре
жде всего партбюро, его секре

тарь. Это важнейшая нх функ
ция как исполнительных орга
нов. Онн несут ответственность 
перед избравшими их коммуни
стами за организацию работы, 
они н обязаны контролировать 
исполнение решений.

В. И, Ленин неоднократно 
указывал, чтобы проверку ис
полнения осуществляли авто
ритетные, зпающпе дело люди, 
в первую очередь сами руково
дители. Он требовал от своих 
заместителей, чтобы они один- 
два часа в сутки лично занима
лись проверкой исполнения. 
Подчеркивая ее значение, в 
письме к Цюрупе «О перестрой
ке работы СНК, СТО и малого 
СНК» В  И. Ленин писал;«Цент- 
ром тяжести Вашей работы 
должна быть... проверка испол
нения. Проверка исполнения, 
проверка того, что выходит на 
деле— вот основная и главная 
ваша задача». А. СМИРНОВ^ 

секретарь парткома 
завода «Ока».

К севу 
г о т о в ы

Вступив в четвертый год пя 
тплетки, земледельцы сельхоз
артели, претворяя в жизнь ре
шения октябрьского (1968 го 
да) Пленума Ц К  КПСС, взяли 
курс на дальнейшее увеличение 
производства продукции расте
ниеводства. Они обязались со
брать в среднем с гектара зер
нобобовых по 10-12 центнеров, 
картофеля— по 100-110 центне- 
ров.

Выполнение взятых обяза
тельств во многом будет зави 
сеть от того, как колхозники 
проведут весенне. полевые ра
боты, до начала которых оста
лись считанные дни. А пока 
идет окончательная проверка 
и подготовка сельскохозяйст 
венной техники, семян, кадров 
механизаторов. Не прекращает
ся вывозка на поля органичес
ких удобрений.

Перед началом посевной кам
пании хорошо потрудились на
ши механизаторы. Они своевре
менно и качественно провели 
ремонт всей сельхозтехники и 
почвообрабатывающих ору-

'  дни. Так, из одиннадцати трак
торных плугов, трех культива
торов и двух дисковых лущиль
ников все готовы к работе. Так
же отремонтированы все восемь 
сеялок и пять посадочных ма
шин

До механизаторов доведено 
бригадное задание. Каждый 
тракторист заранее знает, ка
кую работу ему придется вы
полнять Например, перепашкой 
и дискованием зяби, а также 
весновспашкой будут занимать
ся Василий Мареов п Геннадий 
Майоров. Посадка и выращива
ние пропашных культур (в 
частности, картофеля) возложе
на па плечи трактористов Алек
сандра Кляманнна, Аркадия 
Князева и Виктора Куприянова.

Прошедшая зима была мороз
ной, малоснежной, что отрица
тельно отразилось на посевах 
озимых культур. Они вышли из- 
под снега ослабевшими, следо
вательно, уже сейчас их необ

ходимо поддержать минераль
ными удобрениями, К  подкорм 
ке озимых мы приступили не
сколько дней назад. Удобрения 
вносятся из расчета 1,5 центне
ра на гектар пашни. На 11 ап
реля подкормка произведена 
на площадр более двадцати гек
таров Те участки. которые 
нельзя подкормить .механизи
рованным способом, обрабаты
ваются вручную. Хорошо и ка
чественно проводит данную ра
боту на конной сеялке Андрей 
Иванович Бобылев.

Минеральные удобрения вно
сятся не только иод озимую 
рожь, мы планируем их и под 
другие культуры. Посадка кар
тофеля будет проводиться с од
новременным внесением в цоч. 
ву одного-полтора центнера ка 
лийных удобрений, которые 
уже полностью завезены и хра
нятся в специальном складе.

Большое внимание уделяется 
местным удобрениям, которых 
па одиннадцатое апреля на по
ля вывезено более шести тысяч 
тонн. Не прекращается заготов
ка и вывозка их и сейчас. На 
поля ежедневно доставляется 
более пяти тонн навоза. Хоро
шо работают на их вывозке Ва
лентина Дмитриевна Швецова, 
Евгения Павловна Бобылева, 
Мария Ивановна Гаврилова и 
другие земледельцы.

Урожайность зернобобовых 
и пропашных культур во мно 
гом зависит и от качества се
мян, У  нас еще с осени полево
ды приступили к подготовке их
к севу. В  настоящее время они 
>полностью доведены до стопро

центной посевной кондиции.

Наши полеводы совместно < 
механизаторами обязались про
вести сев качественно и в луч
шие агротехничеекие сроки.

А. СП ЕРАНСКИ Й  . 
агроном Ефановского колхоза.

Б Е С Е Д А  
Р  С Ч И Т А Т Е Л Е М

Миллиарды на гонку вооружений
В Соединенных Штатах 

сейчас развертывается ост 
рая политическая борьба во
круг вопроса о создании сис 
темы противоракетной оборо 
ньГ или сокращенно ПРО, 

Вопрос этот, собственно го
воря, не нов, и вокруг него 
уже много лет ведутся ожес
точенные споры. Противники 
создания такой системы счи
тают ее опасной н бессмыс
ленной в военном отноше
нии. А  стоимость ПРО будет 
колоссальной — американ 
ская печать называет раз
личные цифры —  вплоть до 
100 миллиардов долларов. Но 
в СШ А есть чрезвычайно 
влиятельная сила, именуе
мая «военно-промышлен
ным комплексом». Это тесное 
«сотрудничество» генералов 
из военного ведомства (Пен 
•гагона) и руководителей кру
пнейших промышленных мо
нополий, загребающих мил
лиардные барыши на воен
ных заказах. Именно под да 
влением этого «комплекса» 
Л, Джонсон в бытность свою 
президентом принял осенью 
1967 года решение развер
нуть систему ПРО «Сенти- 
Нел» («Страж»), которая
должна была стоить 5-6 мил
лиардов долларов. На плечи 
американского народа взва
лили новое тяжелое бремя, 
хотя одна война во Вьетнаме 
обходится Соединенным Шта 
там в 30 миллиардов долла
ров в год, а в целом годовые 
военные расходы сейчас
достигли уровня 75-80 мил
лиардов долларов! Решение 
Джонсона вызвало в СШ А
волну протестов, особенно в 
крупных городах, вокруг ко 
торых уже началось соору 
жение ракетных баз ПРО.

И вот теперь президент 
Никсон подтвердил решение 
о развертывании системы 
ПРО, хотя и внес в планы

Джонсона некоторые измене 
ния и переименовал систему 
«Сенти-Нел» в «Сейфгард» 
(«Предохранитель»), И опять 
главную роль в этом реши 
нии сыграл военно -промыш 
ленный комплекс. Как зая 
вил сенатор Стивен Янг, 28 
крупнейших американских 
компаний рассчитывают по
лучить на этом большие при 
были.

Решение президента Ник
сона вызвало бурные протес
ты не только среди населе
ния, но и в высшем законо
дательном органе страны—
Конгрессе, Подсчитано, что 
45 сенаторов выступают про
тив строительства системы 
ПРО и 30-35 сенаторов— за. 
Среди противников ПРО 15 
сенаторов от правящей ныне 
республиканской партии. 
Стоит отметить, что бывший 
еице-президент Хемфри сей
час тоже присоединяется к 
противникам ПРО

Противники развертыва
ния системы ПРО с полным 
основанием опасаются, что 
ее создание приведет к но
вому этапу гонки ядерных 
вооружений. Они указыва
ют, что это может лишь за
труднить переговоры с Со
ветским Союзом по вопросам 
разоружения. Создание сис
темы ПРО осложняет также 
отношения СШ А с Канадой, 
на границах с которой Пен
тагон намеревается размес
тить площадки для запуска 
противоракетных баллисти
ческих ракет. Решение пре
зидента Никсона вызвало 
сильное беспокойство не 
только среди населения, но н 
к правительстве Канады.

Вопросы внутренней жиз
ни СШ А и чисто экономичес
кие соображения также дают 
.немало аргументов против

никам ПРО, Наиболее даль
новидные политические дея
тели США понимают, что 
нельзя дальше откладывать 
решение таких сложнейших 
внутренних проблем страны, 
как борьба с бедностью (в 
СШ А 30 миллионов бедных я 
10 миллионов голодающих;, 
ликвидация трущоб и негри
тянских гетто, улучшение 
системы здравоохранения и 
тому подобное. По подсчетам 
американских экономистов на 
все это нужно ни много, нн 
мало, как 185 миллиардов 
долларов. Если же начнется 
новый этап гонки вооруже
ний, то к решению этих не
отложных проблем нельзя 
будет даже я приступить, 
Наоборот, трудящихся в этом 
случае ожидает дальнейший 
рост цен и повышение нало
гов. Уже сейчас правитель
ство СШ А приняло решение 
сохранить 10-процентную 
надбавку на подоходный на
лог, введенную Джонсоном в 
качестве временной меры. А 
надо учесть, что две трети 
налогов в СШ А — то есть 
около 80 миллиардов долла
ров в год—платят трудящие
ся.

Вот почему на демонстра 
циях протеста против вой
ны во Вьетнаме, которые в 
дни пасхальных праздников 
состоялись в 43 городах 
СШ А, один из главных ло
зунгов гласил: «Миллиарды
нужны на жилища и борьбу 
с бедностью, а не на систему 
ПРО».

А. ЕГОРО В, 
(ТАСС),
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Кровь донора
15 апреля 1969 года в на

шем городе в помещении 
Дворца культуры им. Ленина 
будет производиться массо
вый забор крови у безво! 
мездных доноров.

При многих заболеваниях 
переливание донорской кро
ви является наиболее аф
фективным методом лечения. 
При таких состояниях, как 
острая кровопотеря и шок, 
вызванных различными при
чинами, многих болезнях кро
ви, обширных ожогах, кровь 
донора часто бывает единст
венным средством, способ
ным спасти жизнь человека.

Можно привести много 
примеров из практики рабо
ты Навашннской централь
ной районной больницы, ког
да жизнь больных была 
спасена благодаря перелива
нию крови. У  родильницы 
Логуновой Л. Ф. было обиль
ное послеродовое кровотече
ние, ее жизнь была в опас
ности. Кровь донора Веле 
улуевой А. С спасла ей 
жизнь

Дважды переливалась 
кровь больной Чижовой А Н. 
с массивным желудочным кро 
вотечением от донора Лощи 
лова В. П., рабочего завода 
«Ока». Больному Можаеву 
В, И. с желудочным кровоте
чением перелита кровь доно
ра Воронцова Н, Г., слесаря 
завода «Ока» .

За 1968 год 185 раз пере
ливалась кровь в нашей 
больнице.

Донорами могут быть 
здоровые мужчины и жен
щины в возрасте не моложе
1.8 лет. Перед сдачей крови 
каждый донор проходит ме

Клуб на колесах
Кое-кто мог уже заметить 

в Навашине новую, голубую, 
с большими стеклянными 
окнами автобусообразную
машину. Это автоклуб, полу
ченный отделом культуры 
исполкома районного Совета.

Клуб предназначен кля 
культурного обслуживания 
вельского населения. Он обо
рудован киноаппаратурой,
электродинамиками и микро
фонами, Теперь труженики 
села могут в свободное от 
работы время посмотреть 
кино, послушать концерт 
непосредственно в поле, на 
лугах, на лоне природы.

дицинское обследование, и 
если у него обнаруживаются 
какие-либо противопоказа - 
ния, то кровь у  него не бе
рут. В  день сдачи крови 
донор не должен принимать 
жирной пищи. Желательно 
перед сдачей крови с’есгь 
легкий завтрак. После забора 
крови донор получает обед. 

Согласно постановлению 
Совета Министров СССР от 
30— X I— 55 г. руководители 
предприятий и колхозов 
обязаны беспрепятственно 
освобождать в день сдачи 
крови от работы рабочих и 
колхозников, желающих 

безвозмездно сдать кровь, и 
предоставить дополнительно 
день отдыха после сдачи 
крови, сохраняя сред 
нюю заработную плату. До 
норство безвредно. Отличное 
состояние здоровья большого 
числа доноров в течение 
“многих ' лет, сдававших свою 
кровь для оказания товари
щеской помощи больным и 
’раненым, свидетельствует о 
безвредности донорства. В 
нашей стране есть _ люди , 
которые более 50-ти раз 
сдавали свою кровь и чув
ствуют себя отлично. Меди
цинской наукой установлено, 
что 200 куб. см. крови, кото
рую сдает донор, полностью 
восстанавливается за корот
кий промежуток времени.

Донорство в нашей стране 
—проявление высокого гума
низма, акт товарищеской 
взаимопомощи.

н. милькин

Н О В Ы Х  У С П Е Х О В ,  
Р Е Б Я Т А !

С последним снегом закон
чился зимний спортивный се
зон. Ребята уже обменивают 
коньки и лыжи на футболь
ный мяч и велосипед.

Каких же успехов достигли 
спортсмены села Новошина 
за зиму? Этому и был посвя
щен традиционный спортив
ный вечер. В клуб пришли 
спортсмены, учащиеся, жи
тели села.

Вступительным словом ве
чер открыл директор Ново- 
шинской школы Пронин Ни
колай Михайлович. Он тепло
поздравил сельски'; спорт
сменов с оолыними спортив
ными достижениями, отметил 
ту большую работу в деле 
развития спорта на селе, ко
торую проделал преподава
тель физкультуры Вячеслав 
Иванович Мысов. От имени 
депутатов спортсменов позд
равил председатель исполко
ма сельсовета Егоров Анато
лий Александрович.

А поздравить есть с чем. 
Лыжники Новошина в район
ных соревнованиях зачастую 
выходят победителями: Вяче
слав Мысов и Щеренкова 
Ольга среди взрослых, Ванин 
Евгений и Зимина Татьяна 
среди юниоров. В числе са
мых молодых спортсменов се
миклассница Нина Харитоно
ва, которая успешно сочетает 
учебу и спорт.

А вот еще один подающий 
надежду спортсмен —  уча
щийся ГПТУ X: 8 Игнатьев 
Сергей. Ему на прошлой не
деле исполнилось всего лишь 
17 лет, но он уже давно 
член сборной команды райо
на (кстати, из 11 человек 
сборной 6 лыжников из Но
вошина). Недавно он занял 
третье место но троеборью 
на приз Шмакова после Вя-

Книга -  твой д руг
В  воскресенье в читальном зале Поздняков- 

ского районного Дома культуры собрались 
школьники, малыши и взрослые. Началась не. 
деля детской книги. Проводился первый тема
тический вечер «Книга— твой друг».

Вечер открыла библиотекарь Таисия Василь
евна Дядюшкина. Затем Зоя Бутысина, Вера 
Елхова, Оля Шепелева прочитали стихотворе
ния «Мой друг», «Над книгой», «Песенка юных 
читателей».

Стихи сменили сценки про книги и про то, 
как ребята относятся к ним. В  них приняли 
участие школьники 6-го класса Юра Куравин, 
Вера Богатова, Саша Крыгин, Таня Марахта- 
нова, Лена Гусева и Вера Марахтанова. При
сутствующим особенно понравилось выступле
ние Юры Куравина. Оно было уверенным, лег
ким, красивым.

На вечере исполнялись различные песни, 
такие, как «Песенка о книге», «Ленин шив» и 
«Пионеры идут», Таисия Васильевна Дядюш

кина провела книжную викторину иод рубри
кой «Из каких книг эти отрывки?». Оказалось, 
ребята хорошо помнят прочитанные книги. 
Они легко отвечали, из какого произведения 
взят тот или иной отрывок.

Оживленно прошли массовые игры Раздо- 
яенные на две команды ребята соревновались, 
кто лучше и быстрее ответит на определенные 
вопросы. Победила команда «Орел», Она наб
рала 8 очков, команда «Ракета» потерпела по
ражение .

Вечер понравился присутствующим. И они 
выразили пожелание, чтобы такие вечера про
водились чаще. Большую помощь в организа
ции данного вечера оказали методистка район
ного Дома культуры Галина Михайловна Гусева 
и Рудольф Наумович Гусев.

Т. ЕЛХО ВА, 
с. Поздняково,

Из нашей 
почты Нужен распорядок дня

Есть у  нас на рынке ла
рек от заготконторы, кото
рый принимает кожсырье. 
Работает там приемщиком 
тов. Вольнов. Но, к сожале 
ншо, контроля за работой 
данного ларька не осуществ
ляется со стороны заготкон
торы.

На ларьке нет распорядка 
дня приемки кожсырья, поэ
тому люди из колхозов не 
знают толком, когда приез
жать.

Был такой случай. 30 мар- 
на около ларька собралось 
около 20 человек колхозни
ков, чтобы сдать кожсырье. 
Ждали с 7 до 9 часов утра, 
но тов. Вольнов так и не 
появился. Часть колхозников 
уехала обратно.

Пора наладить работу 
ларька. Эту просьбу мы ад
ресуем директору заготкон
торы Ф  Т. Первушкину.

в. ПАРгаии.
„ житель с. Б-Окулова.

Смотрите на экране Дворца 12-13 апреля

«Большие маневры»
В небольшом городке рас

квартирован драгунский полк. 
Разумеется, женщины без ума 
от драгун. Особым успехом 
пользуется лейтенант Арман 
де ля Верн, настоящий поко
ритель сердец. Он держит с 
приятелем пари на ужин, 
что за месяц, оставшийся до 
больших маневров, соблазнит 
любую женщину городка. 
Жребий падает на недавно

приехавшую хозяйку шляп
ной мастерской Марию-Луизу1 
Ривьер. Арман выполняет ус
ловие, и Мария становится 
его любовницей накануне 
ухода полка на маневры. 
Но за этот месяц случилось 
неожиданное. Арман по-на
стоящему полюбил Марию. А 
она, узнав о пари, уже не 
верит ему и решает расстать
ся с ним навсегда.

чесльва Мысова и Владимира 
Яшина.

Много в этот вечер было’ 
вручено грамот, дипломов, а 
также памятных подарков. 
Чемпион школы по шах
матам семиклассников Вале
рий Яшин награжден дипло
мом I степени и шахматами.

Ну что ж, зима уже поза
ди, и наши ребята, последний 
раз смазав лыжи, положили 
их в чехлы до нового снега, 
а впереди летние спортив
ные состязания.

Успехов вам, ребята, в но
вом спортивном сезоне!
Текст и фото К. МОСЬКИНА.

На снимке: Вячеслав Мы
сов вручает грамоту Нине 
Харитоновой.

В РЕД АКЦ И Ю  ГА ЗЕТ Ы
Выражаем сердечную бла

годарность всем лицам, при
нявшим участие в похоронах 
ЕСИНА Виктора Петровича. 

Родные покойного.

Редактор
С. А. КДРПЛЕВ.

На Ва ШИНСКАЯ
ЗАГОТКОНТОРА 

РАЙПОТРЕБСОЮЗА
И ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЕ 

ОБЩЕСТВА

* производят закупку карто- 
1 феля по цене 8 копеек за 
> килограмм.

Администрация.

Потеряны права шофера, 
выданные Крюкову Ивану 

» Степановичу Нашедших про- 

I  сим сообщить в с. Рогово
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